
大葉大學 104學年度第 1學期「與 校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：104年 11月 4日（星期三）下午 3時 30分/觀光餐旅大樓M205會議廳 

貳、與會座談人員： 

主席：武校長東星 

與會師長：李義剛副教務長、黃娟娟學務長、巴長泓副學務長、軍訓室林劍鳴總教官、體育室 

黃娟娟主任、電算中心張顧耀主任、教學卓越與品質保證中心羅正忠主任、學務處

生活與住宿輔導組劉觀正組長、課外活動暨服務學習中心主任林作慶主任、衛生保

健組林忠尼組長、學生發展輔導組熊婉君組長、吳宛玉組長、林正芬小姐 

請假：陳明印副校長、莊基仁副總務長、陳美玲教務長(李義剛副教務長代)、連水養副研發長

(吳宛玉組長代)、圖書館何佩琪館長(林正芬小姐代)、職涯發展中心李紹毓主任。 

列席師長：洪浚沿教官、王瑞昌教官、王千祥教官、蔡琳琳教官、李謹聿老師、游志忠先生 

          林耀東先生 

與會學生：學生會、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

記錄：賴靖湄小姐 

參、教務處、學務處、總務處業務宣導事項(略) 

肆、主席致詞： 

本校師長及學生代表大家好，希望大家不是在校長有約時，才能反應意見並提出來討論，對於

不同意見，學校都會尊重，學校有很多事務並不是片面的決定，也不儘然學生就得聽老師或學校的。

學校是要培養學生獨立思考的能力、思辨的能力。本校有四肯，其中肯學也要進步到肯自學，肯做

也要主動去做，大家要能主動積極，最後要能夠創新。今天希望聽到大家創新的建議，若有創新的

解答那當然更好。今天的座談會除了意見溝通，更希望帶動學校向上提升，讓同學在求學過程中展

現自我，追求自我成就感。 

伍、103學年度第 1學期學生提問追蹤：(略)。 

陸、103學年度第 2學期學生提問暨各處室回覆：(略)。 

柒、綜合座談： 

一、企管系四年甲班柯嘉雪 F0120046提問： 

    (一)學校長期宣導自行攜帶筷子，學校可否提供清洗地點？或者在廁所加裝洗碗精？ 

    校長回覆：請總務處研議採購可以洗碗的清潔劑。 

    (二)外語學院教室麥克風是否有定期維修或汰換，因麥克風品質不好。 

    校長回覆： 

    教卓中心已更新很多的設備，不過有時候並不是設備壞掉，而只是設施沒有插電而已，使用 

    時，應先確定是否設備損壞。所以請告訴我確切的教室，才能往前追查管理的環節，釐清到 

    底是系所設備沒有維護或是總務處沒有維護好。希望總務處能加強每個空間代碼標示、每個 

    地方的維護者及設施號碼的標示。小蜜蜂的部份會請國際語言中心再檢查及維修。  

  二、應日系 4年甲班林政和 F0151002提問： 

想確認車證申辦程序問題，高年級舊生續辦由班代集體辦理應該不會有申請不到的問題吧? 

汪組長回覆： 

大三大四暑假前有提出申請者是不須抽籤，總務處於暑假後的星期三學生最多時，查看校內 

還有多少車位可再提供，確定有位子就會開放給大四的學生申請，然後統一抽籤。明年大四 

以上學生一定有停車位，由高年級優先，但會限制辦理的時間。 

校長回覆： 

只要統計出來，如果還有停車位一定開放給大家使用，甚至有堆放雜物的地方也會清出來給 

大家停車，不過還是請大家能多搭乘大眾運輸工具，也有一些同學住的地方是不適合大眾運 



輸工具，因此學校仍會保留一定的機車停車位，不會犧牲學生的權益。若學生有特殊性的需 

求也可以提出來，讓學校幫同學解決問題。未來校門口將會再蓋宿舍，讓更多學生有宿舍可 

以住。學校很不容易才從交通部爭取到公車入校，會犧牲少部份機車停車位，讓大眾運輸工 

具可以進校，方便學生搭乘，也達到學校積極保護學生交通安全的目的。 

  三、生資系 3年甲班陳俊生 F02630062提問： 

      (一)港澳生有向校長反應過住宿斷網的問題，可是您鼓勵我們住宿舍確叫我們退宿，這是為 

         什麼? 

      (二)鉛水問題，學校有檢驗嗎? 

校長回覆： 

      陳同學如因二至五點斷網，學校可以全額退費也幫你找到 525專車會到的地方，這是在保障

陳同學的權益。鉛水的問題，環安中心每月都有定期檢查，而且學校的飲用水是逆滲透的純

水，所以不會有鉛水的問題。我們的自來水管是用不鏽鋼材質，請同學放心飲用。 

四、視傳系 2年甲班黃彥翔 F0341053提問： 

關於二點後會斷網的問題，設院有很多同學反應要趕作業，那該怎麼辦? 

校長回覆： 

我也接到很多家長抗議學校為何不管學生晚上不睡覺打電動的問題，如果通宵不睡覺又如何 

能去上課。所以我們提出二個方案:1.同一寢室出席率達到 90%以上不斷網 2.期中考及期中 

(末)考前一週不斷網。只有三小時斷網對同學應該沒有多大的影響。那大家要選哪一方案呢? 

學生會學權部長回應:可以由學權部調查後回覆給學校，再公告讓大家瞭解大多數學生的意 

見。 

校長回覆：由學權部針對住宿生調查來協助學校，若學生有緊急需求也可專案提出。 

五、空間設計系室景組 2年級陳新元 F0342204提問： 

工作室的空間使用不足，是否有解決辦法？ 

校長回覆：  

現在產學大樓有部份的進修部已移過去了，應該比較不會那麼擁擠，現在是不是主線課程比 

較擠呢? 

學生回應：因要評圖，一間教室不夠用。 

校長回覆：總務處趕快與林志峰主任討論解決這個問題，也會專門給提問同學回覆，讓班代 

有交待，學校會優先處理。 

六、英語系 2年甲班黎萬均 F0350003提問： 

(一)吸菸區設置隔離區，尤其離宿舍區比較近的吸菸區。 

(二)建議宿舍維修可否落實，東西壞了主動檢查修理，每學期末全面檢查? 

汪組長回覆： 

設備損壞平時就可寫 Line反應，也可告訴宿舍幹部、樓長和宿舍管理員，學校一定會修理。 

同學反應有行人走動的地方是不能設置吸菸區的觀點是對的，已請校安中心加強取締，宿舍 

區有請樓長加強取締。請同學告訴我違規的地方在哪裡? 

學生回應：寢室 5235室後面有設吸菸區，香菸會飄往 5235室。 

汪組長回覆：我們會儘量阻隔。 

校長回覆： 

未來會走向無菸校園，該作的還是要先做，必要的時後專用的吸菸室該做就請總務處設計處 

理。也請學權部調查下學實施無菸校園。 

七、視傳系 4年甲班呂翔逢 F0141002提問： 

    (一)7-11旁停車場出入口只有一個，學校為了大家的安全設立公車站，不要因為公車站造 

        成學生另一個安全的問題。 

    (二)學生是一個行為能力人，學生與家長溝通的問題應由自己處理，如果宿舍設限太多，將 



    有很多人不再住宿舍，造成宿舍空間閒置。 

校長回覆： 

我贊同剛剛這位同學的發言，如果每位同學都可以自律、很成熟最好，但不代表所有的同學 

都是自律與成熟，我們要考量大多數的同學，如果學生對住宿環境不滿意，學校也可依前一 

位同學的情況辦理。學校無法符合每一位同學的要求，學校仍須扮演一個有教育功能的角色 

與學習場所。 

汪組長回覆： 

機車停車場也與學權會會勘過，會後再請這位同學一起去會勘，如果有更好的建議當然會 

配合。 

校長回覆： 

      有關增加 7-11出口的問題要尊重專業，也要在安全考量的情況下，提供大家最大的便利性。 

      學生回應： 

 如果還沒規劃好公車在學府路上行駛，路又小的情況下，騎摩托車不是也有危險嗎? 

校長回覆： 

不是突然規劃好的，所有數字都有官方的統計，是公路總局會勘後由他們專業規劃，公路

總局、監理站及交通大隊都全力在協助學校對行車動線的規劃。同學對公車入校有意見或

建議仍可提出來，但學校最後會仍尊重專業的規劃。 

學生回應： 

公車入校若是由外包廠商的專車開進來學校這樣好嗎?而且中巴或大巴的速度很快，搭乘的

同學也有安全的問題。 

校長回覆：  

這些入校客運不是外包廠商，公車業者是由政府核可的客運業者。如果有同學所說公車超

速或駕駛不當、或有延遲脫班的問題，請同學拍下來隨時舉報，這樣可以監督客運業者，

讓客運業者改善。 

捌、主席結語： 

    有關宿舍網路問題請學權會統計後由學校來做調整，另外有關課桌椅不足或設備損壞的問題 

也請大家隨時提出，就承如上學期有學生提出 PU跑道問題，暑假也已重新整修鋪設完成，這些大

家都有目共賭。 

    希望大家能為學校進一步發展一起努力。學生搭乘公車進校，讓少數騎車同學因停車位減少造

成不方便，但學校已儘量提供停車容量，希望大家尊重不同的交通族群，而宿舍網路問題則委請學

權會協助幫忙解決。 

玖、散會(17：40)  

 

 


